

# La démarche

Le périmètre PAV est le projet majeur de la mutation urbaine de l'agglomération genevoise. Il constitue un secteur idéal pour expérimenter et interroger les transformations en cours de notre territoire. La variété de compétences couvertes par les 6 hautes écoles de la HES-SO Genève offre la possibilité d'aborder ces transformations sous de multiples dimensions: des enjeux liés à la mémoire d'un passé industriel, à la place de la biodiversité, en passant par la valorisation du patrimoine existant, la réaffectation de bâtiments, les ambiances sonores, la prise en compte de la diversité sociale, de la santé publique ou encore des pratiques artistiques.

# Un laboratoire interdisciplinaire à ciel ouvert

Quartiers en chantier vise à éclairer et interroger les transformations du secteur PAV par trois actions phares:

- une grande enquête étudiante impliquant près de 15 filières des six hautes écoles, 20 enseignements et plus de 300 étudiant-e-s sur 18 mois
- un ensemble de résidences interdisciplinaires pour nos jeunes alumni-ae
- un programme de recherche collaborative appliquée au territoire

# Un voyage dans le projet PAV en chantier

Les connaissances réunies au cours de cet exercice grandeur nature sont mises en discussion avec les habitant-e-s du quartier, les professionnel-les et le grand public par l'intermédiaire d'un riche programme de valorisation et de médiation appelé voyages. Ces voyages représentent des opportunités d'apprentissage, de dialogue et de compréhension du projet PAV et de ses transformations. Ils mettent en valeur les programmes pédagogique et de recherche ainsi que les rencontres et les surprises, contribuant ainsi à l'expérience collective du périmètre PAV en chantier.

Le programme dure 18 mois et se termine au printemps 2026. Il est structuré en 4 voyages:

- 17 octobre 2024: journée de lancement
- Mars 2025: expositions, visites et débats autour des premières enquêtes étudiantes
- Octobre 2025: expositions, visites et débats autour des secondes enquêtes étudiantes et des résidences interdisciplinaires
- Avril 2026: clôture du programme et vernissage de la publication

# Quartiers en chantier

La HES-SO Genève et ses six hautes écoles (HEPIA, HEG, HEAD, HEM, HEdS, HETS) unissent leurs compétences pour interroger durant 18 mois les transformations d'envergure dont fait l'objet le projet Praille-Acacias Vernets (PAV). « Quartiers en chantier » propose un véritable laboratoire à ciel ouvert visant à enrichir les métiers et les savoirs pratiques pour la ville de demain.

Ce programme novateur est mis en œuvre dans le cadre des 10 ans de CITÉ, le centre interdisciplinaire de la HES-SO Genève pour la transition des villes et territoires. Il est réalisé en collaboration avec les trois entités qui pilotent le projet PAV – Direction PAV, Fondation PAV, Fondation pour les terrains industriels de Genève (FTI) – et la ville de Carouge.



[cite.hesge.ch/  
quartiers-en-chantier](https://cite.hesge.ch/quartiers-en-chantier)

